
 

  

  

CAMERA DI COMMERCIO INDUSTRIA ARTIGIANATO E AGRICOLTURA 

DELLA BASILICATA  

 GIORNATA DELLA TRASPARENZA 2022 

 

Il Piano Triennale per la Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza 

2022/2024 della Camera di commercio della Basilicata ed il Piano Integrato di Attività e 

Organizzazione 2022/2024 - ai sensi del vigente art. 10 c.6 D.lgs. 33/2013 e delle 

indicazioni rese dall’ANAC - hanno previsto per ciascun anno del triennio di riferimento lo 

svolgimento di una giornata della trasparenza, quale fondamentale momento di confronto 

con gli stakeholders interni ed esterni all’Ente, utile a migliorare la capacità di ascolto, il 

controllo sociale e i livelli di comunicazione. 

All’incontro programmato per l’annualità 2022 sono stati chiamati ad intervenire, 

tramite invito diretto del Presidente, i componenti degli Organi Camerali e l’Organismo 

Indipendente di Valutazione, i Presidenti e i Direttori delle Associazioni delle categorie 

imprenditoriali, le Associazioni di tutela degli interessi dei consumatori e degli utenti e le 

Organizzazioni sindacali dei lavoratori.  

Il giorno 13 ottobre 2022 alle ore 15:30 si è tenuto l’incontro di consultazione degli 

stakeholders dell’Ente camerale lucano in modalità mista: in presenza presso la sede di 

Corso XVIII Agosto, 34 e mediante la creazione di una “stanza virtuale” tramite il sistema 

“Google Meet”, e ciò per garantire la più ampia partecipazione.     

La risposta dei convocati è stata adeguata in quanto sono intervenuti membri del 

Consiglio camerale, l’OIV dell’Ente -dr. Luigi Lavecchia-, il Presidente del Collegio dei 

Revisori dei Conti -dr. Francesco Tulimieri-, gli esponenti delle varie categorie economiche 

di riferimento cui i servizi camerali sono indirizzati, nonché delle organizzazioni dei 

consumatori e delle organizzazioni sindacali dei lavoratori. 

Il Presidente, Avv. Michele Somma, ha introdotto i lavori e presentato le finalità 

dell’incontro quale fondamentale momento di confronto con gli stakeholders interni ed 

esterni all’Ente, utile a migliorare la capacità di ascolto, il controllo sociale e i livelli di 
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comunicazione, oltre che di condivisione esigenze in un percorso sempre in divenire di 

«cittadinanza attiva» e di «democrazia partecipata». 

È seguito l’intervento del Segretario Generale, Avv. Patrick Suglia, che ha delineato 

il quadro entro il quale sarà sviluppata la programmazione strategica 2023, alla luce 

dell’attuale assetto istituzionale, organizzativo ed amministrativo del sistema camerale 

lucano. Si è altresì addentrato specificatamente sul contesto del sistema camerale nazionale 

nel quale il sistema camerale lucano si inserisce, come definito dalla recente riforma e dalle 

successive evoluzioni normative. 

Sono stati evidenziati, poi, i risultati conseguiti dall’Ente camerale nel corso del 

2022, caratterizzati da un lato dal consolidamento delle attività istituzionali ed 

amministrative, attraverso l’utilizzo delle risorse umane disponibili, sostenendo i relativi 

costi di funzionamento; dall’altro realizzando diverse iniziative promozionali, anche in una 

dimensione europea, favorendo ogni possibile sinergia con altri attori locali, nazionali ed 

internazionali.  

 Il Segretario Generale ha posto quindi l’accento sul trend delle risorse finanziarie a 

disposizione del sistema camerale, che hanno subito un drastico decremento per effetto della 

progressiva riduzione della misura del diritto annuale a partire dal 2015, in applicazione 

dell’art.28 del D.L.26.06.2014 n.90, convertito in L.114/2014. L’oculata gestione sia da 

parte delle cessate Camere di commercio di Potenza e Matera, sia dell’attuale Camera di 

commercio della Basilicata ha impedito che il taglio del gettito del diritto annuale nella 

misura del 35% nel 2015, del 40% nel 2016 e del 50% a regime dal 2017, incidesse nel 

corso degli anni sull’entità del patrimonio, rimasto a tutt’oggi pressoché invariato.  

Con specifico riferimento agli interventi economici realizzati in favore delle imprese, le 

risorse disponibili, di per sé non esorbitanti, che sono state impiegate dall’Ente Camerale 

derivano prevalentemente dall'incremento del 20 % della misura del diritto annuale di cui al 

decreto ministeriale 12 marzo 2020 con il quale il Ministro dello sviluppo economico ha 

autorizzato gli interventi strategici 2020/2022 approvati dal Consiglio camerale con 

deliberazione n. 21 del 15 novembre 2019 e di seguito specificati: 

- Punto Impresa Digitale; 

- Formazione lavoro; 

- Turismo - Mirabilia - European Network of Unesco Sites; 

- Preparazione delle PMI ad affrontare i mercati internazionali: i punti S.E.I.; 



[Digitare il testo] 

 - 3 - 

- Prevenzione crisi d’impresa e supporto finanziario. 

Purtroppo le risorse a disposizione non hanno consentito di soddisfare la fortissima 

richiesta proveniente dagli utenti in merito ai bandi voucher 2021 approvati dalla Giunta in 

materia di digitalizzazione, orientamento al lavoro e alle professioni e 

internazionalizzazione, essendo risultata finanziabile solo una parte delle istanze pervenute. 

La programmazione strategica 2023 dell’Ente camerale si svilupperà attraverso 

azioni sistematiche in coerenza con i seguenti tre ambiti strategici: 

- n. 1 Efficienza organizzativa; 

- n. 2 Semplificazione e tutela del sistema economico; 

- n. 3 Competitività delle imprese locali. 

Il Segretario ha richiamato le linee e le priorità strategiche da perseguire nell’anno 

2023, sul solco della programmazione pluriennale 2019-2023, che dovranno essere definite 

dal Consiglio entro il 31 ottobre p.v., in sede di Relazione Previsionale e Programmatica 

2023, in conformità a quanto previsto dall’art. 5 del D.P.R. n. 254 del 2 novembre 2005.  

La programmazione strategica per l’annualità di riferimento sarà orientata dalle 

prospettive e dalle opportunità previste dal Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza (PNRR) 

in cui è stato definito dal Governo Italiano un pacchetto coerente di riforme e investimenti 

per il periodo 2021-2026 finanziato dalla Comunità Europea attraverso i fondi stanziati 

nell’ambito del programma Next Generation Eu. In merito è stato evidenziato che 

Unioncamere nazionale ha avviato o sta per avviare, in raccordo con le diverse istituzioni, la 

partecipazione del sistema camerale ad una serie di progettualità afferenti al PNRR o Fondi 

ad esso collegati. 

Altresì, si dovrà tener conto degli interventi da realizzare attraverso i progetti 

strategici per il triennio 2023/2025, come definiti da Unioncamere nazionale, che il 

Consiglio approverà in condivisione con la Regione: 

- Doppia transizione: digitale ed ecologica; 

- Formazione lavoro; 

- Turismo; 

- Preparazione delle PMI ad affrontare i mercati internazionali: i punti S.E.I. 

Le predette azioni di sistema saranno finanziate, giusto decreto del Ministro dello 

sviluppo economico, con le risorse economiche derivanti dell’aumento, per gli esercizi di 

riferimento, della misura del diritto annuale fino ad un massimo del venti per cento. 



[Digitare il testo] 

 - 4 - 

 

Ha quindi ripreso la parola il Presidente evidenziando l’ottimo lavoro svolto dal 

Segretario Generale e da tutto il personale della Camera che con estrema efficienza, ha 

garantito il mantenimento e la continuità delle attività istituzionali in essere presso le tre 

sedi, nonché dall’Azienda speciale ASSET Basilicata che ha supportato in termini altrettanto 

efficienti l’Ente camerale nella realizzazione degli interventi di natura promozionale. Ha 

rimarcato che il perimetro e l’ambito degli interventi dell’Amministrazione è stato 

sicuramente limitato dalla misura delle risorse a disposizione. Ha auspicato che nella futura 

programmazione si potrà contare su un incremento di risorse da impiegare per le imprese del 

territorio, a fronte della definizione di accordi in tal senso avviati da tempo con la Regione 

Basilicata. 

Indi è intervenuto l’OIV, Dr. Lavecchia, che ha sottolineato l’importanza della 

giornata della trasparenza e di come la Camera organizzando il presente incontro abbia 

inteso ottemperare al dettato normativo al fine di garantire la più ampia partecipazione degli 

stakeholder di riferimento al processo di pianificazione a valere sulla prossima annualità. Ha 

sottolineato come i bandi voucher 2022 recentemente pubblicati realizzino un’importante 

opportunità, soprattutto per le piccole imprese, per poter finanziare interventi, ancorché non 

ingenti, ma fondamentali per la modernizzazione dei propri processi produttivi; infine ha 

confermato la continua interazione con il Segretario e le strutture dell’Amministrazione e il 

proprio costante supporto affinché siano rispettati i complessi adempimenti previsti dalla 

vigente normativa. 

Il Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti, Dr. Tulimieri, ha quindi sottolineato 

come l’Amministrazione Camerale abbia saputo rispondere in termini brillanti ai notevoli 

impatti prodotti dalla pandemia prima e dall’attuale impennata dei costi sulla gestione 

economico contabile. Con specifico riferimento alle iniziative promozionali, plaude 

all’intervento posto in essere dall’Ente nel 2022 che, per far fronte alla forte richiesta delle 

imprese, ha inteso impiegare una parte del proprio patrimonio per il finanziamento di tali 

misure. 

Quindi è intervenuto il Dr. Donato Di Stefano, in rappresentanza della CIA, che ha 

posto l’accento sulla dimensione europea delle linee di programmazione 2023 come 

illustrate, oltre che dei progetti strategici a valere sul triennio 2023/2025, rimarcando 

l’importanza della sostenibilità nel processo di sfruttamento delle risorse, nonché nella 
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realizzazione degli investimenti, ed il fondamentale connubio con la digitalizzazione e lo 

sviluppo tecnologico. 

Al termine dell’incontro, il Presidente ha ringraziato tutti gli intervenuti, augurando 

loro buon lavoro e confermando la costante apertura dell’Amministrazione, che non si 

esaurisce nella giornata della trasparenza, verso ogni progetto ed iniziativa futura in linea 

con quanto sarà definito in sede di programmazione strategica. 

L’incontro si è concluso alle ore 17.15. 

 


